

# EL ATALAYA



PERIÓDICO SEMANAL

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la localidad. . . . .	Trimestre, Ptas.	1'50
En el partido judicial. . . . .		1'75
En el resto de España. . . . .		2
Ultramar y Extranjero. . . . .		18

PAGO ADELANTADO

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de la Riera, 7.

## ANUNCIOS Y REMITIDOS A PRECIOS CONVENCIONALES á juicio de la Administración.

Los escritos se publicarán bajo la responsabilidad de sus autores, no admitiéndose trabajo alguno firmado con pseudónimo.  
La correspondencia á la Redacción.  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AÑO II

BLANES 7 DE FEBRERO DE 1897

NÚM. 12

## Hijos Notables del Distrito

### D. Antonio Brunet y Talleda

Este distinguido naturalista nació el 5 de marzo de 1827, en la villa de Hostalrich,

Estudió la primera enseñanza en su villa natal, gramática y retórica en el Seminario de Gerona, primero y segundo año de filosofía en el Instituto de la propia ciudad, trasladándose después á Barcelona en donde cursó y aprobó con brillantísimas notas, hasta la Licenciatura en farmacia. El 4 de septiembre de 1860 recibió la investidura de Doctor con la nota de sobresaliente.

Ejerció algún tiempo la farmacia en su pueblo natal y habiendo hecho oposición á la plaza de farmacéutico del Hospital de Santa Catalina de Gerona, la ganó, recibiendo en 11 de abril de 1866 el nombramiento de la Junta de Beneficencia.

Dejó la Beneficencia por el profesorado, obteniendo después de reñidas oposiciones, la Cátedra de Farmacia químico-orgánico de Santiago.

Fué decano de aquella facultad desde el 19 de enero de 1866 hasta el día 7 de Marzo de 1876 y en alguna época tuvo á su cargo el Rectorado; confiésele la dirección del Jardín Botánico de Santiago, leyó la oración inaugural de dicha Universidad en el curso de 1874 á 1875; fué varias veces vocal y presidente de tribunales de oposiciones é hizo varios ensayos médico-legales.

Parece imposible que tantas, tan diversas y difíciles tareas dejaran tiempo á Brunet para escribir las obras que nos legó.

Conocemos las siguientes:

*Discurso leído en el acto de recibir la investidura de Doctor en la Facultad de Farmacia.*

*Discurso leído ante el claustro de la Universidad de Santiago en el acto de la solemne toma de posesión de la Cátedra de Farmacia químico-orgánica.*

*Discurso de apertura del curso de 1874 á 1875.*

*Curso de formación químico-orgánica.*

*Estudios sobre algunas preparaciones químicas y farmacéuticas con mejoras introducidas en las*

*mismas, ó con nuevos métodos y nuevos aparatos para practicarlos.*

*Sinopsis de la clasificación y principales caracteres de los ácidos y bases así orgánicos como inorgánicos, que más comunmente se encuentran en las operaciones de Análisis química.*

*Programa de las lecciones de Materia farmacéutica animal y mineral.*

Todas sus obras revelan en Brunet una aplicación constante y vastos y sólidos conocimientos químicos, que harán su nombre sea, no solo respetado, sino que figure en un lugar muy honroso en la Historia de las ciencias de España.

Murió en Madrid en 8 de Julio de 1876, á los cuatro meses de haber tomado posesión de su Cátedra, en la Universidad Central, á la que había sido trasladado por concurso.

Joaquín Batet.

## CRÓNICAS CORTAS

El pastor encargado de evangelizarnos con ese admirable buen sentido de la realidad que poseen las gentes del Norte—el pastor era súbdito sueco—ha comprendido que el horno blandense no estaba para bollos protestantes y como buen trovador andante de la Religión ha renunciado sin protesta á sus pretensiones y se ha ido, usando una frase vulgarísima, con la música á otra parte.

No sabemos si hemos contribuido en algo á provocar la determinación del pastor evangélico y en caso afirmativo consideramos con creces pagado nuestro trabajo de abierta oposición á la secta luterana.

Pasaron los tiempos de luctuosa memoria en que para obtener el título de ilustrado y alcanzar preeminente puesto en la escala de la civilización precisaba antes romper con todos los vínculos de la Religión católica, renegar de sus incontrovertibles dogmas, abominar en moral sublime y ridiculizar su bellísimo culto; hoy los *sprits forts* no abundan y se les considera y trata como entes ridículos y exóticos; la reflexión ha recobrado sus fueros y dicta severamente que solo en la Religión

católica puede basar la paz y tranquilidad el alma cansada de la lucha diaria por la brutal existencia.

Cesaron los vientos de fronda, plegáronse los labios sacrilegos y de nuevo vuelve á oírse imponente y magestuosa la voz de la Iglesia romana, única que sobre el caos social en que estamos envueltos ha derramado torrentes de célica luz.

El instinto de conservación recoge á las muchedumbres en el seno de la Iglesia y allí encuentran lo que el mundo con egoísmo refinado le niega cruelmente. Para la cuestión social, el pavoroso problema, mas que europeo, universal, la Religión católica tiene una solución definitiva que abarca los dos factores: el capital y el trabajo. La solución viene indicada en la famosa y consoladora fórmula de León XIII. *Caridad en los de arriba, resignación en los de abajo.*

No entra en nuestro propósito discutir y demostrar la bondad de esta fórmula y solo consignaremos que las enseñanzas emanadas de la infalible Cátedra romana han servido de base á todos los proyectos que han ideado los estadistas de todas las naciones para poder terminar el conflicto entre los elementos directores y las clases dirigidas.

El Protestantismo sintiéndose sin fuerzas para deshacer el nudo, ha tenido la audacia alejandrina para cortarlo y ahí están sus representantes legítimos, los anarquistas de acción, blandiendo el puñal homicida y lanzando la bomba dinamitera. Los excesos del anarquismo militante, perfectamente organizado en huestes atílicas, ha despertado á la sociedad del profundo letargo en que estaba sumida y con ojos espantados ha visto que el suelo trepidaba á los golpes duros de los caballos del nuevo ejército de Atila y ha podido persuadirse de que no tenía una valla bastante fuerte para oponerse al trágico avance de la terrible hueste y entonces se ha vuelto suplicante á la Iglesia católica en demanda de una solución que no albergan las entrañas de la democracia roja.

Por ley de la lógica y de la Historia los excesos de la Revolución

determinan la reacción que cada día va acentuándose mas en el terreno religioso, que es el verdadero terreno, pues no ha sido desmentida la frase del ilustre Marqués de Valdegamas: *toda cuestión social entraña una cuestión religiosa.*

Los desheredados de la fortuna vivían antes resignados con las privaciones humillantes que importa la pobreza, porque sentían estímulos mas altos y confiaban en un premio futuro á su indigencia y penalidades. La civilización moderna, cometiendo un crimen de lesa humanidad arrancó del corazón del pobre la flor de la esperanza y como no pudo satisfacer el hambre de los menesterosos, estos se encontraron á un tiempo sin pan para el cuerpo ni ideas ni sentimientos divinos en el alma, lanzados á los horrores de la desesperación. Vanos é infructuosos han sido los intentos para llenar con algo de nuevo el vacío que en el corazón de las masas indigentes dejaron la creencias y los sentimientos católicos y como el corazón humano necesita substancias propias de que nutrirse ha buscado en la muerte y en el exterminio de los ricos el remedio á sus males incurables dentro la escuela racionalista.

Las sociedades europeas por instinto de propia conservación y por gratitud han de ser católicas. El que contra la Iglesia atente, subvierte el orden social.

Estas consideraciones generales, que al mas lego en materias sociológicas se le ocurren, con solo mirar el estado general de Europa, no se han escapado á los sencillos é ilustrados hijos de Blanes que se han llamado andana á las excitaciones de la sirena protestante, por lo cual les felicitamos cordialmente.

Baldomero Trullás.

## Sección Literaria.

### EN BROMA.

¡Dios mío! ¿Cuándo podremos vivir tranquilamente?

AcaBamos de salir, como quién dice, de las viruelas y ya ese ananacia una nueva enfermedad, intitulada peste bubónica, que ataca, según dicen los hombres científicos, á las

personas y á los animales indistintamente, ora al augusto príncipe, ora á la rata.

Todo el que ama la vida y desea prolongarla el mayor número de años posible, lee estos días con detenimiento y espanto lo que dicen los periódicos acerca de la nueva y «próxima» enfermedad, y se estremece.

Hay médicos que se dedican seriamente á su estudio, y hay otros que se ven en grave aprieto cuando se les pregunta cuáles son los síntomas y que debemos hacer para evitar la invasión.

—¡Ay, D. Benito! yo estoy en brasas des de que he sabido eso de la peste bubónica. ¿Cree Vd. que vendrá?

—Sí, señora. Es cosa acordada por nosotros, los hombres de la ciencia.

—¿Pero vendrá pronto?

—Del 23 al 29 del próximo Marzo.

—¡Qué horror!

—Calma, calma. Aquí estamos nosotros los hombres de ciencia para combatir el azote. Ya hemos averiguado que la peste bubónica es un *bacillus*.

—¿Virgula?

—Virgula, precisamente, no. ¿Ha visto usted esos ganchos que sirven para sostener los espejos?

—Sí, señor; las escarpías.

—Esa es, en efecto, la forma que afecta el *bacillus bubónico*, digámoslo así, y que produce la *afección* de que se trata; pero hay en la terapéutica medios sobrados para combatirla *ipso facto*. Tenemos el valerianato de quinina, la antipirina, la cafeína, la nitroglicerina, la chamusquina... etc., etc.

—¡Ay, doctor! Vd. me devuelve la tranquilidad.

—Valor, señora. Mientras haya *inas*, no tema Vd. nada.

\* \*

Aquí debíamos estar ya curados de sustos y sin embargo cualquier noticia referente á enfermedades nuevas nos trastorna. Hemos llegado á tal punto en materia de infecciones, que ya estamos identificados con la pulmonía, el tífus, la viruela y demás azotes nacionales, sin que nos preocupe poco ni mucho el peligro que encierran.

—Hombre, tápese Vd. la boca, que salimos de un sitio caleroso y puede Vd. coger una pulmonía.

—¡Bahl — contestamos todos. — ¿Quién hace caso de eso?

Pero se nos dice que en la India, ó en el Japón, ó en la patagonia, se ha presentado un microbio verde, con muchas patas y dos cabezas, que se entra por los poros y produce una especie de muermo negro, y nos echamos á temblar, como si lo tuviéramos encima.

Más estragos que la peste bubónica y que el cólera morbo hace aquí la falta de higiene, la adulteración del aire, la de los alimentos y la lectura de poesías cursis, y sin embargo hay gente que no se lava ni se muda y sigue leyendo á ciertos poetas malsanos, sin ningún género de aprensión.

\* \*

En algunas casas han comenzado á tomarse precauciones contra la peste esa.

Algunos sabios recomiendan la limpieza como medida profiláctica, y con este motivo ayer fué arrojado de casa de sus futuros suegros el joven Ursulo.

—Nada, nada — le dijo su suegra en cienes. — Usted no puede estar aquí en el seno de nuestra familia, mientras nos amenace la peste.

—¿Pero no había autorizado Vd. mis relaciones con Rosarito?

—Sí, señor; pero ese pezcuzo nos inspira mucha desconfianza.

—Este es su color natural.

—Permita Vd. que lo dudemos.

—Yo juro á ustedes que me lo lavo todos los jueves.

Ursulo no logró convencer á los padres de su amada y hoy las relaciones están sus-

pendidas hasta que no se sepa si la peste bubónica viene definitivamente ó si se aplaza hasta el año próximo.

Eso quién lo tiene que decir es una comisión que ha nombrado el gobierno y que dará su dictamen... ¿á cuántos estamos hoy? ¿A 31? Pues el 31 de Agosto próximo vendiero.

Luis Taboada.

## CRÓNICA

Algunos suscritores se nos han quejado del escandaloso retraso con que reciben el periódico, cuando este milagro de recibirlo llega á verificarse. Ponemos el abuso en conocimiento del Administrador principal de la provincia, señor Ruiz Blanch, esperando de su celo se servirá corregirlo y poner el oportuno correctivo al autor del mismo.

—Varios vecinos se nos han quejado de que se tolere el lavar ropas usadas por variosos en un sitio mas arriba de la corriente del destinado á lavadero, de modo que el agua en este punto viene completamente sucia y quizás con miasmas infecciosas.

Llamamos la atención del señor Alcalde sobre el hecho, que no dudamos ha de corregir con su buen celo.

—La carretera de la estación continúa en pésimo estado, siendo innumerables los baches de la misma. Sería conveniente que el Ayuntamiento nombrase un peón activo é inteligente para cuidar de la conservación y arreglo de aquella carretera y del aseo de las calles de esta villa.

—El alcalde de Lloret de Mar ha comunicado al de esta villa que había recibido el producto de los arriendos que devengan unos edificios sitos en Santiago de las Vegas (Isla de Cuba) y cuyos beneficios se destinan por partes iguales al sostenimiento y conservación de los Hospitales de Lloret y de Blanes.

—Según se nos comunica por conducto autorizado, están muy adelantadas las gestiones para obtener un puesto de la guardia civil en esta villa. En dicha concesión trabajan eficazmente las personas mas influyentes y al frente de ellas nuestro digno Alcalde, lo que nos hace concebir halagueñas esperanzas en la pronta y feliz terminación de este asunto, en cuya resolución está interesada la vigilancia y seguridad de este vecindario que agradece profundamente al señor Alcalde el interés que por la concesión se toma.

—Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo, D. José Roig Pou, cuyo viaje á la corte no habrá sido, como otros parecidos, infructuosos para los intereses de esta villa. El tiempo dirá si estamos justos en nuestras afirmaciones.

—El jueves último el director de *El Porvenir* visitó al señor Alcalde de esta villa, descomponiéndose aquel de tal modo durante la visita, ó mejor, la conversación que sostuvieron ambos señores, que el último se vió obligado á echarle fuera de su despacho como se despide á una persona inurbana.

¡Efectos de la comida de caracoles!

—Ha sido trasladado á Bagur, el carabínero que prestaba servicio en esta villa, don José Mayor Montes.

—El ilustrado oficial de Telégrafos de la estación de Lloret de Mar, ha sido trasladado á la de Benicarló. El traslado ha sido muy sentido en la vecina población, en donde el inteligente oficial se había captado numerosas simpatías.

—Ha llegado á Gerona y ha tomado posesión del mando de la provincia, el gobernador civil electo D. Manuel de Elola, á quien enviamos nuestro saludo de bienvenida y deseamos mucho acierto en la dirección de los negocios provinciales.

—La administración de Hacienda de la provincia dice, que en cumplimiento de lo que dispone el artículo 314 del Reglamento provisional para la administración y exacción del impuesto de Consumos, se requiere á todos los Ayuntamientos de esta provincia para que satisfagan dentro el tercer actual trimestre la cuarta parte del cupo de Consumos; advirtiéndose tanto á los Alcaldes como á los demás Concejales que componen las Corporaciones municipales, que de no efectuarlo ó bien no exponer consideraciones tendibles, les serán exigidas las responsa-

bilidades personales que determina la ley.

—El distinguido fotógrafo de París, Paul Nadar, ha ideado, merced á ciertos procedimientos, hacer fotografías sobre seda en vez de papel, que hasta ahora se usaba. Esta invención ha sido aplicada sobre todo para los abanicos, en cuyos paisajes pueden las señoras llevar siempre la imagen del esposo ó del hijo adorado, habiendo sido dichos abanicos una de las novedades que más han llamado la atención entre los regalos de este Año Nuevo, y que no caerán por el momento en lo vulgar, en atención al elevado precio que hoy alcanzan.

—Sin incidente alguno se verificaron el domingo último las operaciones de inclusión, exclusión y rectificación del alistamiento de mozos de esta villa para el próximo reemplazo del ejército.

—Se ha autorizado á la Sociedad Anónima Española de la Dinamita para remitir á Caldas de Malavella y á la consignación de don Juan Jordá cuatro cajas de la mencionada materia explosiva.

—Quinientos cuarenta y dos mil novecientos setenta y seis pesetas cincuenta y seis céntimos, se han recaudado en la Delegación de Hacienda de esta provincia en concepto de aduanas para atender al empréstito último de la nación, durante el finido mes de enero.

Con derecho al pago del cupón de la deuda se han recaudado en la propia Delegación y en igual periodo de tiempo, ochenta y cuatro mil ciento setenta y una pesetas setenta y ocho céntimos.

—Para el 10 del próximo mes de marzo, anuncia la *Gaceta de Madrid* las subastas del arrendamiento de las cédulas personales en varias provincias. Por lo que respecta á la de esta se señala el tipo anual de 221,199 pesetas 35 céntimos.

La subasta tendrá lugar en la citada fecha, simultáneamente en esta Delegación de Hacienda y en el ministerio de dicho ramo.

El término del arriendo es el de cinco años y el depósito para poder concurrir á la subasta de 4,423'92 pesetas.

## Eseobazos

El típico personaje de *Pequeñeces*, el caracter singular ideado por el ilustre P. Coloma, tenía una frase sacramental para todas las situaciones:

*Barrer para adentro:* Como en la basura del distrito, léase silvelista, no hay nada aprovechable, nosotros cambiamos los términos de la frase del Marqués de Brutton, barreremos hácia afuera. Con los silvelistas, especialmente con los de la comarca, no hay otro remedio ni otra arma que la escoba.

\* \*

En la calle de la Riera se han instalado unos grandes almacenes de carbón mineral y vegetal.

El único defecto de ambos combustibles es que manchan indeleblemente.

Lo evisamos á los consumidores para que eviten el contacto de este carbón, cuya mancha no borran ni el tiempo, ni los reactivos mas energéticos.

Cristany dice que es mancha que limpia. No crean ustedes las afirmaciones de Cristany, comisionista de los carbones hermanos. Es mancha que tizna y deja negra huella del contacto. Pruébanlo ustedes y verán quién acier-

ta; nosotros ó Cristany que cobra por la *negra* propaganda.

\* \*

El lunes de esta semana estuvo en Blanes para comprarcara coles, el simpático director *in partibus* de *El Porvenir*, D. Eugenio Carrió de Sabater.

¡Caracoles con el Director!

Puestos á averiguar el destino de los caracoles, cuya compra motivó el viaje del medio director, hemos sabido que los caracoles con salsa picante, constituían el plato predilecto de los silvelistas. ¡Caracoles por los selectos!

De aquí en adelante al divisar á un selecto, habrán que tomarse ciertas precauciones y entre ellas como principal, la de cerrar el ojo para resguardarlo de las intemperancias del silvelista, estimuladas por algo tan fuerte como los caracoles.

¡Que aficiones, Dios santo, que aficiones!

Ahora comprendemos y nos explicamos ciertas expansiones de la familia silvelista, reñidas no solo con la moral sino hasta con los instintos naturales.

Durante la pasada semana ni ha hablado Cristany ni nadie ha pegado á Carbó.

Registramos ambos sucesos como un fenómeno rarísimo.

\* \*

Y á propósito de Cristany; con profunda pena supimos por su periódico la ligera enfermedad que ha padecido, gracias á Dios, no amenguado en nada sus poderosas facultades oratorias.

Restablecido ya, gracias á ¡los desvelos y á la ciencia del inclito veterinario Dr. Vidal, como diría *El Porvenir* le enviamos nuestra enhorabuena á él y al arte que estaba de duelo con la enfermedad de Cristany.

\* \*

*El Porvenir* nos acusa de haber atacado á distinguidas personalidades y á funcionarios públicos de Lloret.

Falso: En Lloret ni hay personalidades ni los funcionarios públicos á que alude *El Porvenir*; estos son hombres públicos que ejercen cierta clase de funciones pasivas, que necesitan el concurso de los demás, cuyo apetito abren con los caracoles que compra Carrió sabater.

Esta es la verdad. Lo que dijo *El Porvenir* es puramente fantasía del ciego que sueña en funcionarios y en personalidades, que nadie acierta á distinguir.

\* \*

El dueño del carbón, de que antes hablamos, se propone montar una fábrica de vinos. En la

calle de la Riera se instalará oportunamente el laboratorio químico en donde se prepararán las materias.

Aviso á los consumidores.

\* \* \*

El Porvenir de la semana último, sin duda para darnos chasco, vino mas furioso que Orlando el idem, así estaba de descompuesto y provocador.

El corresponsal que tiene en Blanes, parecía tocado de una avispa, así respiraba enojo y coraje.

¡Efectos del alcohol! Como que lo tiene á mano, en la misma casa y en la propia mesa de escritorio, en donde no falta nunca el mugriento vaso con el indispensable aguardiente, fuente de bélicas y ardorosas inspiraciones.

\* \* \*

En Montpellier acaba de constituirse una sociedad titulada La Continencia. A los que ingresen en la asociación les está prohibido el uso de bebidas alcohólicas y toda clase de juegos.

A los Sres. Carbó y Cristany de ésta y á los Sres. Sala y Mataró de Lloret se les ha nombrado socios corresponsales de La Continencia.

No nos parece muy acertado ni justo el nombramiento.

\* \* \*

Leemos, cortamos y pegamos.

Dicemos, de cuya noticia no salimos garantidos, que se tenía el proyecto de obtener para el Sr. Trullas un destino en la Secretaría de un pueblo y provincia vecinos, donde estuvo hace unos días acompañado del secretario Pinet, pero que al ver el paño, no se quedaron con él los señores sastres.

La noticia, cuya procedencia salta á la vista, es inexacta, menos en la última parte, ó sea la del paño que era verde y francamente el color nos asustó, como nos asusta todo lo silvelista. El paño verde es ofrenda predilecta de esos señores, á quienes conoce muy bien D. Eugenio Sabater, por haber deslizado sobre él el patrimonio de los hijos y de la suegra, unos y otros por haber malbaratado los bienes, cuya curatela que les había confiado.

\* \* \*

D. Francisco Carbó más arrogante que el moro Taife hace decir á El Porvenir que es falso de toda falsedad que en el juicio de conciliación de marras se leyera otro artículo que el famoso 478, dando á entender que nosotros hemos dicho lo contrario, cosa que es cien veces mas falso.

Nosotros no hemos dicho más que la insistencia de D. Pancho y sus reiteradas súplicas al señor Juez para que se leyera y aplicara á nuestro Director el art. 478, sugirió á este la petición, que no llegó á formular, de que se leyera

ran y aplicaran al demandante los arts. 454 y el párrafo tercero del 589, que copiamos al pié de la letra y dicen lo siguiente:

ARTICULO 454. El que abusare deshonestamente de persona de uno ú otro sexo, concurriendo cualquiera de las circunstancias expresadas en el artículo anterior, será castigado según la gravedad del hecho, con la pena de prisión correccional en sus grados medios y máximo.

ARTICULO 589. Serán castigados con la multa de 5 á 25 pesetas y reprensión:

PARRAFO 3.º Los que causaren perturbación ó escándalo en su embriaguez.

Y ahora que los lectores conocen ya los artículos, preguntamos muy reverentes á D. Juan Sala y Fábregas reconocido por propios y extraños como una eminencia jurídica ¿quién estuvo más acertado y ajustado al espíritu y á la letra del Código penal vigente; Carbó pidiendo no se aplicara el artículo 478, ó nosotros pensando en la aplicación á Carbó de los 454 y 589, en el párrafo tercero de este último? En conciencia y estando de Juez ¿en que sentido hubiera resuelto el caso y cuales artículos se hubieran leído y aplicado?

Esperamos ver evacuada la consulta en el próximo número de El Porvenir.

\* \* \*

El Porvenir dice que existía el proyecto de trasladar la capilla evangélica á una casa de la calle de la Riera.

Efectivamente se había pensado en el traslado, cuando se nos ha escapado el pastor, que en la nueva casa hubiera gozado de todas las delicias imaginables, incluso la de beber hasta el letargo, para seguir la costumbre del dueño de la casa y folgarse á sus anchas. Cuando en lontananza veía el Sr. Lund abiertas las puertas del terrenal paraíso, ha cometido la insigne tontería de marcharse.

\* \* \*

Carbó y Cristany están actualmente ocupados en escribir el librito de una zarzuela titulada ¡A emborracharse tocan! De la música está encargado don Eugenio Carrió de Sabater, primer tenor de capilla de Lloret. Segun noticias entre los bailables habrá un can-can de grande efecto que bailarían las selectas del distrito.

Cuando conozcamos la obra, diremos nuestra opinión, que de anticipado presumimos completamente desfavorable para los autores.

Solo en un caso puede salvarse la obra en incubación alcohólica; convirtiéndose los autores en actores.

CORRESPONDENCIA

Sta. Coloma de Farnés 4 Febrero 1897. Sr. Director de EL ATALAYA.

El mercado del lunes fué muy poco concurrido, por causa tal vez de encontrarse en

tre dos días festivos, habiéndose verificado, no obstante bastantes transacciones en la compra y venta de cerdos cebados y á los mismos precios ya comunicados.

El domingo el ex conserje del ex-centro de Católicos, abrió para el público un nuevo café, en un local arreglado ad hoc, en la calle de Vall de ésta y que da salida también á la calle Nueva; como el Sr. Carreras es persona inteligente y sabe tratar muy bien á los parroquianos, de seguro que se verá favorecido siempre como ya se vió, en el día de la apertura, en cuyo día acabó dos veces el café de tanta concurrencia en dicho establecimiento.

Ha sido muy bien recibida y alabada en extremo, en ésta, la campaña que contra el protestantismo está haciendo en esa EL ATALAYA y al que felicito en nombre de muchos amigos y convecinos.

Las brigadas municipales continúan trabajando en el arreglo de la calle de Castañet de ésta, de lo que están muy contentos y satisfechos los vecinos de la misma que no paran de aplaudir y alabar, como es merecedor, nuestro digno Ayuntamiento.

Realisme

Grinyolan las corretjas, grinyola l'embarat, es pesada y monótona la marxa del volant. Lo majordom renega, que 'ls talers fan sotrachs: de sopte 'l maquinista desperta ab sobressalt... ¡tota la nit passada, á sa muller ha vetllat!... Adalerat, frenétich, córra á posá oli als daus... Engravació malheida que roda butsinant, arrapas en sa mànega y li malmet un bras! En sa cambra, allavoras, neixia un ros infant y sa muller volguda finava al sobre-part!

Tenebras endarrera, tenebras endevant... ¡Infelís maquinista víctima del trevall: avuy, ¡de porta en porta, demana caritat!...

Joan Ribas y Carreras.

Blanes.

VARIEDADES

Maravillas de los ciegos

Las obras maravillosas de ciertos hombres faltos de vista son la prueba más palpante de la superioridad de la mente sobre el cuerpo, y al mismo tiempo nos hacen ver lo que la constancia y la aplicación pueden realizar aun en medio de grandes obstáculos.

Homero, el gran poeta épico, estaba ciego y mendigaba el pan. No sabemos como escribía, pero las sublimes producciones que nos ha dejado serán leídas siempre con entusiasmo por las últimas generaciones del género humano.

Cuando Milton escribió su inmortal poema: «El Paraíso perdido», estaba ciego, y dictaba los incomparables periodos de su epopeya á sus hijos, para que estos los trasmitiesen al papel.

Huber, el célebre naturalista suizo, estaba totalmente ciego; pero penetró los secretos de la naturaleza estudiando cuidadosamente los hábitos de los pequeños insectos, y especialmente los de la abeja. Este hombre escribió libros que sorprendieron á todo el mundo científico.

Pero cómo vió los movimientos de estos animales?—dirá el lector.—Pues bien, su esposa, que le amaba tiernamente, le acompañaba y le refería lo que las abejas hacían, el modo de formar sus celdillas, de preparar la miel, y otras cosas que él, aun falto de vista, comprendía mejor que ella.

Dándolo, el célebre Dux de Venecia, vencedor de Constantinopla, y el general de las fuerzas de la República veneciana, en los días más brillantes de su historia, estaba completamente ciego; pero su espíritu elevado se so-

breponia á todo obstáculo y le hacía invencible. En los tristes días de la decadencia de la «Reina del mar», se oía en los canales de Venecia: «¿Quién nos hará ver uno de los días del ciego Dándolo?»

Guillermo Prescott, el autor de la «Conquista de Méjico» y de otras muchas obras, estaba ciega cuando las escribía.

La historia de «Fernando é Isabel» le costó diez años de asiduos trabajos.

Ejecutaba sus estudios de esta manera: Un hombre que no conocía una palabra del castellano, le leía las obras que quería consultar, y entonces el historiador copiaba lo que deseaba escribir su historia. Pero ¿cómo podrá un hombre ciego copiar?—Tenía un marco ó especie de falsilla directora del tamaño del papel, la que en lugar de rayas, tenía alambres muy finos que cruzaban el papel de un lado al otro. De este modo, á pesar de su ceguera, escribía él mismo sus cuartillas para la prensa.

Como historiador ocupa un rango elevado, y su estilo encantador ha sido y es ahora la delicia de millones de lectores. Sus obras le hicieron famoso y han sido traducidas á muchos idiomas.

Alcaldía Constitucional de Blanes

Hago saber: Que todos los contribuyentes de este distrito municipal que hayan sufrido alteración en su riqueza, lo hagan presente á esta Alcaldía dentro el término de quince días, á contar desde el en que el presente anuncio se publique en el Boletín Oficial de la provincia, por medio de solicitud acompañada de los correspondientes justificativos con el fin de poder continuar las oportunas variaciones en el apéndice al amillaramiento que ha de servir de base para la confección de los respectivos repartimientos de la contribución de inmuebles para el próximo ejercicio.

Blanes 31 de Enero de 1897.—El Alcalde accidental, Francisco Bosch.

MOVIMIENTO COMERCIAL

DE LA RADA DE BLANES, DURANTE EL MES DE ENERO.

Buques entrados.—Laud «Pablito», patrón Cerveró, procedente de Castellón con algarrobas, y laud «Sto. Cristo 2.º», patrón Aruijas, de Tarragona con lastre.

Buques salidos.—Laud «Sto. Cristo 2.º» patrón Aruijas, para Tarragona, con obra de barro ordinaria, madera de construcción y aros para pipería y laud «Pablito», patrón Cervero, para Malgrat, en lastre.

REGISTRO CIVIL

Desde el día 16 Enero al 15 Febrero inclusive han ocurrido las siguientes Defunciones, Nacimientos y Matrimonios.

Defunciones

- Catalina Maciá Borrás, viuda, de edad 59 años. Agustín Orench Portas, infante de 4 años. María Dalmau Baldrí, viuda, 65 años. Bonoso Llena Prats, soltero, 70 años, carpintero ribero. Manuel Alemany Prats, soltero, 70 años labrador. Mariana Calania Ribas, casado, 67 años. Joaquín Borrás Tíó, soltero, 28 años, marinero. Agustín Vilaseca Burcet, casado, 50 años herrero. Jaime Barreras Pasapera, viudo, 67 años, labrador.

Nacimientos

- Varones. . . . . 4 Hembras. . . . . 0

TOTAL. . . . . 4

Matrimonios

José Ribas Pagés con María Serra Ferrer, ambos solteros.

GERONA:

TIPOGRAFÍA DEL «DIARIO DE GERONA» Ballesterías, 33 y 35.

# Seccion de Anuncios

## APOPLEGÍA (FERIDURA)

SE PREVIENE Y SE CURA CON

**LAS PÍLDORAS BRUNET.**

En Barcelona, Gignás, 5:

Farmacia de la Corona.

En Blanes:

Farmacia Central.

DE VENTA . . .

## Fonda de Quimet

SITUADA

EN EL PUNTO MAS CÉNTRICO

DE

SANTA COLOMA DE FARNÉS.

Magnificas y ventiladas habitaciones

Servicio esmerado

Vinos legitimos del país

La justa fama de que goza este establecimiento y el verse favorecido por una distinguida concurrencia, es el mejor elogio que de él puede hacerse. Cuantas personas se dignen honra se podrán de ello convencerse.

Hay carruaje en la Fonda que conduce á los señores Viajeros á la estación de Sils.

GRANDES ALMACENES DE FERRETERIA

DE

**JAIME CASALS**

Plaza de la Constitución, 7.--Rambla de Alvares 10. Gerona

Máquinas agrícolas — Herramientas para obras é industrias — Bateria de cocina — Camas de hierro — Somniers de todas clases — Gran depósito de muelles — Heladoras

Antigua Agencia de Transportes

DE

**HIJOS DE FRANCISCO BRILLAS**

En combinacion con los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia y con la acreditada

**FONDA DE S. VILA**

**21, ARRABAL, 21. BLANES.**

GRAN ESTABLECIMIENTO DE COCHES DE ALQUILER

A PRECIOS REDUCIDOS.

**IMPRENTA**

DEL

**DIARIO DE GERONA**

**33, BALLESTERIAS, 35**

En este establecimiento que cuenta con todos los medios para poder servir al público con prontitud y perfección se hacen toda clase de impresos.

Tarjetas de visita desde una peseta el ciento.

Facturas, Memorandums, Circulares,

Talonnarios para Sociedades.

Id. para cobro de mensualidades para Escuelas públicas.

Folletos, Reglamentos, Esquelas.

y demás trabajos que están por su baratura al alcance de todas las personas.

# EL ATALAYA

PERIÓDICO SEMANAL

SALE Á LUZ TODOS LOS DOMINGOS

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Blanes, . . .	trimestre . . . . .	1'50	Ptas.
En el partido judicial	" . . . . .	1'75	"
En el resto de la Península	" . . . . .	2	"
Ultramar y exranjero al año	. . . . .	18	"

**PAGO ANTICIPADO**

Anuncios, reclamos y comunicados, á precios convencionales